

2024.10.10(土) 杜陵高校創立百周年

～多様性と自立（上）【岩手日報】

多様性と自立

杜陵高創立100周年

◆上◆

盛岡市上田の杜陵高（三田正吉校長、生徒431人）は12日、同市内で創立100周年記念式典を行う。全国で初めて単位制を導入した本県定時制通信制のセンタースクール。一人一人の多様性を尊重し、自立を支え続ける学びやの歩みと未来を見つめる。

中学校には、2年生のマラソン大会から1年以上、夜遅転の日々で「親に迷惑をかけた」。実家の壁には共同生活にどうしてもならぬなかつた。最初の高校は、応援歌練習があった入学1日目で「無理だ」と退学を決意した。

「杜陵高に入らなければ、今のはなかつた」。八構え、映像・デザイン制作を手がけるギャルドブレイン社長の中坪久人さん（46）は言い切る。学校に行けない間は、家の中でもゲームをしたり、ア

人生の支え

単位制 自信得る力に



杜陵高の後輩を撮影した映像を見つめる中坪久人さん。母校で得た自信が人生の支えとなっている

杜陵高

1924年

正13年、市立盛岡夜

間中として県立図書館（当時

の一部を借りて授業開始。43

（昭和18）年に盛岡市新庄に

移り県立杜陵中。48年杜陵高。

68年に県の定時制通信制教育

のセンタースクールとなり、

88年、必要な科目を選択して

学ぶ単位制へ移行。2009

年に奥州校を設置した。「熱

意・誠意・創意・校訓」として

これまで約1万5千人が卒業

アイドルの映像にも熱中し始めた教師の力もあり県立産業技術短期大学校に進学した。表現の仕事につながる思いをため込む、前向きな時間になつた。

映像機器導入を学校に抱き、デッサンを教えてくれた会社の社長には、毎週直談判し、入社したいと思いつた。映像機器導入を学校に登録者100万人を超えるユーチューブのチャンネル、念願だったアイドルのプロデュースと多彩に活躍。母校で得た自信が全ての根底にあり、節目の年の学校生活を送る後輩を映像に収めつつ、エールを送る。

「人生で順調にいったことはなかつた。でも、しゃがんだ時期がある方が、きっと跳べる。これと思って突き進めば、応援してくれる人もいる」

（中坪久人）

（中坪久人）